
Conseil municipal du 11 décembre 2023

Intervention de Christine NOBLET

Délibération 4 : RAPPORT ET DÉBAT D'ORIENTATION BUDGÉTAIRE 2024

Mesdames et Messieurs,

Notre groupe Saint-Herblain en Commun aurait pu faire la même intervention que les
deux années précédentes. En fait, c’est même pire cette année : au moment où nous
connaissons les conséquences dramatiques du réchauffement climatique,
l’impérieuse nécessité d’engager sans délai la rénovation énergétique, vous n’y allez
pas. C’est le moment de rénover lourdement les écoles, les bâtiments publics, sans
se réfugier derrière les appels d’offres infructueux, les difficultés à trouver des
entreprises ou encore la pénurie de ressources humaines. Nous vous invitons à vous
engager dans le soutien des filières. Le CFAB ou le Greta, implantés à St Herblain
ne demandent que ça.

Vous poursuivez le désendettement comptable de la commune au détriment des
investissements. On a compté : vous écrivez 5 fois “programme d’investissement
ambitieux” dans les documents qu’on a reçus. A la rigueur, on pourrait y croire quand
on voit la liste des travaux prévus. Mais on a aussi un peu de mémoire et on se
rappelle le taux de réalisation sur l’année 2022 : 45.2 % (55 % en 2021). Alors, à
quoi cela sert-il d’annoncer un programme ambitieux quand on sait déjà que
peut-être seulement la moitié sera réalisée ? Vous entretenez l’illusion ! Et faire croire
aux habitantes et habitants que nous souhaiterions emprunter pour avoir de la
trésorerie n’est pas acceptable. Non, nous n’avons pas la même conception que
vous d’un budget communal mais pour autant nous avons pleinement conscience
que l’argent public est destiné à ce qui permet aux habitantes et habitants de trouver
dans leur commune un accès le plus équitable possible au droit commun.

Vous allez nous dire que la période n’est pas facile, que les appels d’offres sont
infructueux. Oui, c’est vrai. Cela explique le retard pour la réhabilitation du groupe
scolaire du Soleil Levant par exemple. Mais là où nous ne vous suivons pas c’est
dans la programmation. Pourquoi avoir attendu 2023 pour faire les appels d’offres de



plusieurs projets dont on parle depuis plus de 3 ans ? C’est le cas du groupe scolaire
et du centre socio-culturel du Soleil Levant.

Quant à l’Espace Loisirs Jeunes et la salle associative de la Bergerie, le groupe
scolaire de la Sensive, l’élémentaire des Grands Bois, on ne sait même pas si les
appels d’offres sont lancés. Et on ne voit pas, dans la liste, le prolongement de la
passerelle sur les pré-marais entre la Pelousière et la gare.

Peut-être que le recrutement au service des Marchés Publics va permettre de lancer
tout cela. Mais on a perdu du temps et potentiellement de l’argent car le
fonctionnement de ces équipements coûte en énergie, rend difficile l’usage qui leur
est dévolu et les taux d’intérêts sont plus élevés maintenant.

Nous avons vainement cherché ce qui concourt à la sobriété dans ce projet de
budget. En 2021, la ville a adhéré à plusieurs structures telles que la convention
avec la FNCCR (Fédération nationale des collectivités concédantes et régies), cela a
permis quelles améliorations ?

Enfin, à l’occasion de la journée nationale contre les violences sexuelles et sexistes,
la Ville de Saint-Herblain a engagé plusieurs actions de sensibilisation. C’est en effet
un sujet qui mérite l’engagement de notre Ville. Cependant, lorsqu’on parle de Ville
verte, on ne comprend pas bien cette campagne sur les sachets de pain à usage
unique. Là où des communes comme Orvault travaillent avec les commerçants pour
réduire les emballages, Saint-Herblain soutient la production et la consommation
d’emballage éphémère… Soyons conscients de notre impact, soyons responsables,
soyons exemplaires.

Je vous remercie de votre attention.


